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Avv. Mauro Belgeri e co firmatari    
Consigliere comunale, Il Centro    
Via Franscini 2A         
6600 Locarno   
 
      
    
      
 Racc. a mano 
 Lodevole      
 Municipio     
 per il tramite     
 On. Marco Bosshardt  
 Presidente del consiglio comunale 
 Piazza Grande 18    
 6001 Locarno 
      
 
    
 
Locarno, 20 ottobre 2023 
 
Onorevoli signori Sindaco, signora e signori municipali, 
 
avvalendoci delle facoltà concesse dagli art. 65 LOC e 35 ROC, in qualità di Consiglieri 
comunali, inoltriamo la seguente 
 

Interrogazione 
 

Oggetto: scomparsa di giardini e impianto di viali alberati al alto fusto nel Quartier 
Nuovo  
 
1. Premessa 

 
Va contrastata l’inarrestabile tendenza di eliminare le superfici verdi ad ogni restauro 
(ampliamento / rifacimento di costruzioni esistenti), anche perché, purtroppo, le spoliazioni 
private non sono compensate, come si dovrebbe, da viali alberati pubblici. 
 
Ora, sulla carta, non solo gli obiettivi del PAC, ma anche le normative di adeguamento della 
pianificazione comunale alla LST (oggetto del MM 69 del 22.09.2023) mirano alla salvaguardia 
di quelle esistenti e alla messa a di mora di nuove piantagioni. 
 
Occorre però agire anche con la legislazione in vigore per evitare che sia troppo tardi. 
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D’altro canto il presente atto parlamentare è stato debitamente annunciato all’ultima seduta di 
CC. 
 
2.  Oggetto 
 
2.1 Giardini da recuperare 
 
Due recenti situazioni non rispettano nemmeno le vigenti normative che impongono di 
mantenere una porzione dei sedimi a verde (con buona pace dunque dell’escamotage dei 
grigliati): civici n. 21 e 14  in Via Bramantino (si tratta unicamente di esempi). 
 
La terza situazione è quella del civico n. 8 in Via Balestra. 
 
Un quarto esempio, di qualche anno fa è quello del civico di Via Franscini 12, l’edificazione di 
un nuovo stabile a ridosso di una villa storica non ha compendiato nemmeno un centimetro 
quadrato di arbusti, con uno sfruttamento completo di tutti gli indici 
 
L’ultimo, per il momento (identica situazione, questa volta però compendiante un palazzo 
nuovo senza distruzione di giardini ma senza nemmeno un nuovo arbusto privato, fatti salvi gli 
olandrici pubblici unicamente sui due marciapiedi e non su quattro) è quello del civico n. 18 a e 
b in Via della Pace e 17 di Via Franscini. 
 
Con la presente interrogazione si vorrebbe evitare che l’annunciato innalzamento dello stabile 
al civico n. 17 in Via Bramantino conduca allo stesso esito. 
 
D'altronde nel citato MM 69 (passim) emergono elementi importanti (ai quali potrebbe essere 
riservata la clausola della valenza anticipata positiva del diritto che entrerà in vigore). 
 
Due sono quelli dell’inserimento armonioso delle costruzioni nel territorio e del loro corretto 
dimensionamento . 
 
In tale ottica è palese che le distruzioni del verde privato andrebbero autorizzate unicamente 
dietro compensazione (privata in primis, ma in subordine e in ogni caso, pubblica) con 
l’impianto viali con alberature adulte. 
 
2.2  Viali da realizzare 
 
Nel rapporto di pianificazione di adeguamento alla LST dell’agosto 2023 Planidea SA (punto 
17 a pag.4) pone un accento particolare sulle fasce alberate presenti quale elemento indicato 
nel PP Quartiere Rusca. 
 
L’allegato due al RE (adeguato alla Lst) riporta ,le specie vegetali e idonee e ammesse per 
alberature pubbliche (e private) obbligatorie. 
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Nell’ultimo CC l’On. Capo dicastero ha anticipato diverse arterie che in buona parte vanno a 
sovrapporsi all’elenco dell’interrogazione ossia: Via Bramantino, Via Franscini, Via Ballerini, 
Via della Posta e Via Balestra. 
 
3.  Conclusioni 
 
In attesa della revisione pianificatoria, occorre dunque, come anticipato, vegliare a che non si 
riproducano ulteriori distruzioni di giardini privati. 
 
Cosi facendo la latitanza dell’ente pubblico non può che favorire il lassismo e l’insensibilità 
privata. 
 
 

*                           *                         * 
 
 
 
P.Q.F.M, 
 
richiamate le norme di legge menzionate, come pure ogni altro disposto in concreto applicabile 
alla fattispecie, 
fatto riferimento a quanto precede, 
ci si permette di chiedere cortesemente al lodevole Municipio quanto segue: 
 
 
 
1. Quali misure sostitutive possono essere imposte per recuperare la distruzione dei giardini 
elencati? 
 
2. Quando sarà allestito il MM concernente l’alberatura progressiva delle principali arterie del 
Quartier Nuovo citate? 
 
 
 

Con ogni ossequio 
 
 

Belgeri Mauro, primo firmatario, cons. com,  Il Centro 
 
 

Abbatiello Giuseppe, cons. com, Il Centro 
 
 


